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SESSION MARS 2010: interventions des Conseillers Généraux du groupe

Lettre des élus du Groupe
Socialiste Vert Républicain
Conseil Général du Loiret

Vous recevez cette lettre par
courrier papier et pourtant
vous possédez une adresse
mail. Merci de nous la faire
parvenir afin que nous puis-
sions vous envoyer notre let-
tre par courrier électronique.
Ensemble économisons le
papier.
Merci

Il est grand temps maintenant pour le département du Loiret
de travailler avec la région Centre

En votant à plus de 50% pour la liste "Ensemble pour la Région Cen-
tre", les habitants de la Région  ont reconnu le bilan très positif de ces
dernières années et ont souhaité la mise en oeuvre des propositions
de la liste conduite par François Bonneau.

C'est une réponse très claire à Monsieur Doligé, Président du Conseil
Général du Loiret,  qui, lors de la séance d'ouverture de la dernière
session du Conseil Général,  fustigeait ces conseillers Régionaux qui,
disait-il n'avaient rien fait pour l'emploi, rien fait pour la santé, rien fait
pour les transports, bref rien fait pour personne.

Le groupe des élus socialistes, verts et républicains du conseil général
du Loiret renouvelle son appel pour qu’au-delà des propos de campa-
gne électorale, le Président Doligé travaille avec la région Centre. Les
défis sont nombreux et les habitants attendent, qu’en ces temps
difficiles, sur l’emploi, sur les questions sociales, sur l’environnement,
le rassemblement soit le plus large possible pour être le plus efficace
possible.

Il est grand temps maintenant pour le département du Loiret de
travailler avec la région Centre afin que chacun vive bien dans sa
région et dans son département.

Les élus socialistes-vert-républicains
                 Conseil Général du Loiret

Prochaine session:
 10 et 11 juin 2010
(séance publique: 10 matin
et 11)
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Réponse à Monsieur Doligé
Monsieur le Président du Conseil Général,

Lors de votre discours d’ouverture de session, après nous avoir endormis avec des chiffres que nous
avions de toute façon dans les rapports, votre propos s'est réveillé sur la fin, alors que vous attaquiez la
gestion de la Région Centre. Permettez que j'apporte quelques éléments de réponse aux questions que
vous avez posées.

Vous dites que la conférence des exécutifs ne se réunit pas, le Président de la Région dit l'inverse et
Madame Prahecq peut vous fournir les dates de ces réunions.

La question sur le devenir de l’université est très importante mais l'Etat est responsable de la politique
universitaire dans ce pays et si la Région s'occupe de l'université c'est toujours par défaut car l’Etat est
absent. L’université de Tours développe des collaborations avec celles d’Angers et Poitiers mais aussi
avec celle de Minneapolis ce qui ne veut pas dire que Tours va abandonner la région Centre. Il faut
surtout travailler à trouver des collaborations avec l’université d’Orléans afin qu’elle puisse se dévelop-
per, l’éventualité de l’arrivée de Sciences-Po à Orléans est une bonne idée, et vous l’avez dit.

La démographie médicale est encore une compétence de l'Etat, ce n’est pas la Région qui fixe le numerus
clausus. Vous auriez dû dire que le nouvel amphi nécessaire à accueillir des promotions plus nombreuses
à la faculté de médecine de Tours est financé à 100% par la région qui n'a pourtant pas la compétence
pour le faire.

Si vous aviez été complet dans vos propos, vous auriez du parler des maisons pluridisciplinaires et de
l’effort que la région fait pour en augmenter le nombre.

L'agriculture est un domaine qui souffre mais n’oublions jamais que les quotas laitiers ont été abandon-
nés sous la présidence  française de l'Union Européenne.

Vous critiquez également la région sur l’économie, pouvez-vous me citer le nom d’une entreprise qui a
sollicité le concours régional et qui ne l'a pas eu?

Je regrette que vous n’ayez jamais parlé d'emploi dans votre propos, c’est pourtant une vraie question
et la Région a développé des actions en ce sens. La formation professionnelle permet aux salariés de se
préparer aux nouveaux emplois. Vous avez parlé de classement mais vous n'avez pas parlé de l'augmen-
tation phénoménale du nombre de chômeur dans le Loiret, le chômage de longue durée a augmenté de
35% en un an.
La Région Centre a des vrais atouts comme par exemple ce qui concerne les produits cosmétiques et
pharmaceutiques.

Au delà des joutes préélectorales, il faut avoir une vraie analyse de la situation.  je souhaite que, quelque
soit le résultat des élections régionales, le départements du Loiret soit dans une posture de partenariat
réelle avec la Région et non pas d'opposition.

David Thiberge
                             Président du groupe des élus socialistes-vert-Républicains

Conseil Général du Loiret
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Il ne suffit pas d'affirmer n'importe quoi
pour que cela devienne des vérités

 Vous nous assénez des contre vérité et vous transformez cette
session en meeting électoral. Il ne suffit pas d'affirmer n'importe
quoi pour que cela devienne des vérités. Vos propos sont parfaite-
ment caricaturaux: le Loiret est toujours le meilleur et la Région
toujours la moins bonne. Vous avez comparé les biographies des
candidats mais vous avez oublié le parcours politique de votre
candidat. Sachez que je suis fière de ce qui se fait à la Région.

 Vous dites qu’aucune réunion des exécutifs ne s’est tenue, je vous
informe qu’il y en a eu 3 en 3 ans dont voici les dates. Vous dites ne
jamais voir de Conseillers Régionaux, et pourtant nous nous som-
mes retrouvés bien souvent lors d’inaugurations.

 En ce qui concerne la politique d’aménagement du territoire, je
peux vous apporter cet après-midi les informations qui semblent
vous manquer. Tout n'est pas fait pour la Touraine, tous les Pays
sont étudiés de la même façon sur des critères (on n'arrose pas les
copains).

 Pour l’aide aux entreprises, il y a des exigences environnementales
et sociales. 2000 entreprises ont demandé de l'aide à la Région.

 A propos du bilan ferroviaire, c'est bien l'Etat qui a arrêté de finan-
cer la réhabilitation de la ligne Orléans-Chartre et la Région Centre
a suppléé l’Etat pour les études.

 Monsieur Thiberge vous a déjà rappelé ce que la Région fait pour
les universités à la place de l’Etat.

 Vous savez que la politique pour les jeunes de la région a été
extrêmement importante; la gratuité des livres scolaires, les voya-
ges en Europe, les ordinateurs. Pour nous il n'y a pas des étudiants
de différentes catégories, lycée d’un côté et CFA de l’autre. En
contrepartie votre candidat propose , la vidéosurveillance dans les
lycées et la suppression des emplois associatifs CAP-Asso soit 2000
emplois.

 En ce qui concerne la démographie médicale, le Président de la
Région s'intéresse au nombre de médecins et travaillera avec tou-
tes les collectivités qui le voudront bien.

 De toute façon vous n'avez jamais apprécié ce Président puisque
vous l'avez dit dans vos vœux lors de l’élection de Monsieur Bon-
neau.

 Parlons de l’accessibilité des trains. La gare d'Orléans est une gare
nationale et il n’y a pas un sou pour faire les quais. Qui finance
Orléans-Chartre et Orléans-Châteauneuf? La région et vous ne pou-
vez pas dire le contraire.

 J'espère que les électeurs sont mieux informés que vous et lisent
toutes sortes de journaux.  Ces attaques ne sont pas dignes de vous.

Micheline Prahecq

L’aide de la Région
aux autres collectivités locales

La tournure des débats en ce début de ses-
sion m’incite à intervenir et je regrette la
tonalité de cette discussion car l'image que
nous donnons des collectivités territoriales
par ces chicaneries n'élèvent pas le débat.
Je suis d'accord avec vous sur les enjeux
fondamentaux dont on parle mais il est très
dommage de s'abaisser à des considéra-
tions politiciennes sur ces enjeux impor-
tants.

Je voudrais simplement répondre sur un
point. Très franchement, dans cet hémicy-
cle, il y a des élus qui siègent soit dans des
pays, soit dans des communautés de com-
munes, soit dans les agglomérations et qui
ont bénéficié depuis quelques années d'une
manne importante de la Région pour mener
des projets. Qui, ici, peut se plaindre de
l’absence de réponse de la Région? Le con-
trat d'agglomération, par exemple, a per-
mis de financer un grand nombre
d'opérations et dire aujourd'hui qu'on n'a
pas vu les Conseillers Régionaux et qu'on ne
les connaît pas est une contre vérité qui
n’aide pas au débat. Le président de l'agglo-
mération Orléanaise n'est pas le dernier à
venir aux inaugurations pour dire combien
l'agglomération a donné avec les sous de la
Région

Certes il faut plus de dialogue mais il faut
que chacun y mette du sien et qu'on arrête
de dire que le Loiret et le meilleur et que les
autres sont des « crétins ». Invitez le Prési-
dent du Conseil Régional et ses Vice-Prési-
dents à la prochaine session de notre
assemblée afin d'évoquer calmement les
dossiers d'intérêt commun et dire comment
le département du Loiret peut apporter sa
contribution aux grands enjeux de notre
région.

Christophe Chaillou
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Les agents de la SNCF ne doivent pas être pris pour cible.

Le mardi 2 mars au matin, plusieurs cheminots de la gare des  Aubrais ont été agressés verbalement et menacés de
manière grave suite à des retards de trains. Depuis des mois les conditions de travail des cheminots des gares d'Orléans
et des Aubrais (surtout sur les quais et les guichets de vente) sont très difficiles. Bien sûr, nous pouvons comprendre
l'exaspération des clients de la SNCF suite aux nombreux incidents de cette ligne qui ont provoqué des retards et des
suppressions de train. Même si les conditions atmosphériques sont en grande partie responsables de ces situations,
nous ne devons pas ignorer les véritables responsabilités. Depuis de nombreuses années, l'entretien et les investisse-
ments ne sont pas à la hauteur des besoins. Les effectifs (encore 3600 suppressions d'emplois prévus au budget 2010)
ne permettent pas d'assurer le service attendu des clients de la SNCF. Même si la collectivité régionale a consacré des
sommes importantes (1.2 millions d'euros pour la rénovation des gares  et des parkings,  162 millions d'euros d'investis-
sement dans le matériel roulant) d'autres matériels doivent être modernisés sur l'axe Orléans Paris, certaines voitures
corail datent de 1975. L'entretien des infrastructures doit être accéléré et l'État doit jouer son rôle dans le cadre du
développement durable défini lors des "Grenelle de l'environnement".

 J'en profite pour vous interroger sur les décisions envisagées par le gouvernement :
- M. Bussereau, devant notre assemblée, avait déclaré soutenir la plate-forme multimodale d'Artenay. Où en sommes-
nous ?
- nous devions participer à la rénovation des navettes Orléans Fleury. Où en sommes-nous ?
- le projet TGV grand centre : où en sont les études ?
Sur toutes ces questions, j'espère que vous pourrez nous donner quelques informations.

En conclusion, nous politiques, si nous devons être attentifs au service rendu à la clientèle SNCF, nous devons dans nos
prises de position faire bien attention que les agents de terrain ne soient pas pris pour cible alors qu'ils ne sont pas
responsables et je ne souhaite pas que le climat s'envenime et conduise à de graves agressions du personnel.

         Michel Breffy

A propos du collège Jean Pelletier

Je pense que la solution que propose le Conseil Général de participer financièrement au repas que les élèves
du collège Jean Pelletier devront prendre lors de leur délocalisation temporaire au centre ville, ainsi que le
transport gratuit qui sera mis en place pour ces mêmes élèves est une avancée positive dans ce dossier.
Je pense également que les explications que Monsieur Réthoré, Directeur chargé de l’éducation et des
transports,  a donné aux parents lors de la dernière réunion et que le questionnaire envoyé aux parents afin
de solliciter leur avis sont des éléments que j’avais demandé et qui font partie d‘une bonne démarche de
concertation.
Je souhaite que l’on continue sur cette voie et que l’on continue à informer les parents qui sont parfois noyés
dans un flux d’informations contradictoires.
Il reste des questions à résoudre comme celle du déménagement du principal et de son intendant pour un an
au collège Bailly. Alors que leurs logements ne sont pas touchés par les travaux, est-ce vraiment nécessaire de
les obliger à déménager?
Concernant le lieu d’implantation du collège, cela répond à la demande actuelle mais aussi future puisqu’avec
le réaménagement du terrain de Groues, plus de 2000 habitants s’y installeront. Par contre il reste une
problématique d’accès, qui ne nous concerne pas directement puisque cela dépend de la ville d’Orléans. Un
autre problème est qu’il n’y a pas de possibilité d’aller faire du sport dans des conditions pratiques. La ville
d’Orléans devrait étudier la création d’un gymnase sur ce terrain des Groues et je demande à Monsieur Gabelle
d’intervenir dans ce sens au sein de la municipalité.

Joëlle Beauvallet
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L’Eco-Taxe pour les poids-lourds

Au lendemain de son élection Nicolas Sarkozy a enclenché un vaste mouvement de réflexion et de
dialogue : le Grenelle de l’environnement. Même ceux qui étaient les plus sceptiques au départ, dans un
sens comme dans l’autre, ont aujourd’hui admis que ce mouvement était indispensable pour la
modernisation de notre pays, la création d’emplois durables et la sauvegarde de notre environnement.

Et puis patatras, en pleine campagne électorale, face à des agriculteurs étranglés par l’industrie
agroalimentaire et la grande distribution, le Président abandonne toute exigence environnementale
dans l’agriculture et enterre un processus d’une incroyable richesse démocratique.

Dans ce contexte, c’est avec satisfaction que nous voyons au contraire le Département du Loiret
s’engager en faveur d’une autre des mesures phares du Grenelle, l’écotaxe poids-lourds.

Ce nouveau dispositif est destiné à réduire la distorsion de concurrence entre transport routier et
transport par rail. Il ne touche nullement les véhicules légers et nous pouvons espérer qu’il provoquera
un report modal du transport de marchandises.

L’assemblée départementale propose d’appliquer cette écotaxe sur un réseau élargi de routes
départementales majeures, non sans quelques réticences au sein de la majorité. Nous soutenons cette
proposition et je note avec satisfaction que ce choix écarte naturellement les franchissements de Loire
les plus modestes.

Thierry Soler
       (session du 11 mars)

PS : depuis cette session, le reniement de Nicolas Sarkozy s’est totalement confirmé ; le Sénateur Doligé
sera-t-il désormais à contre-courant et aussi « désespéré » que la Ministre de l’écologie ?

Les Votes des Conseillers du Groupe

Les conseillers généraux du groupe continuent à s’opposer à l’utilisation de la procédure de PPP (Partenariat
Public Privé) pour la construction des collèges. Cette procédure ne se justifie pas, elle dévaloise même les
agents du Conseil Général qui sont pourtant compétents pour mener ce style d’opérations et si les privés qui
s’engagent dans ces opérations font des bénéfices, c’est sûrement au détriment de quelquechose.

Thierry Soler s’est opposé au vote sur le plan de soutien exceptionnel à l’agriculture, considérant que cette ré-
ponse n’est pas adaptée aux besoins.

Si les conseillers du groupe ont voté à l’unanimité le maintien des taux d’imposition, ils se sont en revanche
abstenus lors du vote de Décision Modificative budgétaire. En effet, opposés en décembre au budget qui leur
était présenté, ils s’oppose également aux modifications qui ne changent pas la politique budgétaires du Dé-
partement.



    N° 5                                                                          Page 6                                                                  mars 2010

groupesocialistevertrepublicain.cg45@orange.fr                       www.socialiste-vert-républicain-cg45.fr

Groupe des élus
Socialiste-Vert-Républicain
Conseil Général du Loiret

48 bd Alexandre Martin
45000 ORLEANS

Tel: 02 38 77 96 30

Fax: 02 38 77 94 27

Assistante: Anne BESNIER


